

Antes de que termine este año el gobierno mexicano deberá anunciar de cuánto va a ser el monto del segundo recorte presupuestal: Moody's

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, analista de Moody's Analytics, en el programa "Portafolio Global", conducido por Gabriel Frías en CNN en Español

GABRIELA FRIAS: El gobierno mexicano recortará el presupuesto para el año 2016 que presentará al Congreso en el mes de septiembre. Una intención que reiteró en Londres el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. La razón se concentra en el petróleo, la caída en los precios y la caída en la producción. Pemex tuvo pérdidas en 2014 por más de 7 mil millones de dólares. El petróleo le representa un 13 por ciento de sus exportaciones a México y un tercio de los ingresos presupuestarios.

Dentro de la petrolera ya se esperan también recortes de personal, Pemex tiene 113 mil empleados sindicalizados de un total que supera los 154 mil.

Alfredo Coutiño, de Moody's Analytics, nos acompaña para hablar de estas últimas noticias y de esta última información. Alfredo, al principio nadie hablaba de un segundo posible recorte y ahora es prácticamente inevitable. ¿Qué te dice este último mensaje de Videgaray en Londres? ¿Cómo estás?

ALFREDO COUTIÑO: Bien, muy bien Gaby. Bueno, acuérdate que tú y yo lo comentamos cuando se dio el anuncio del primer recorte en febrero, que pues prácticamente la aritmética no da para mayores gastos, de tal manera que ante la caída en el precio del petróleo, era muy obvio, muy lógico ver que no iba a ser el único recorte y que muy posiblemente iba a venir un segundo al menos, y efectivamente, así se ha confirmado de parte de las fuentes oficiales. Yo creo que antes de que termine este año se va a anunciar ya prácticamente de cuánto va a ser el monto del segundo recorte.

GABRIELA FRIAS: ¿Es preventivo como dice el secretario Videgaray, en tu opinión?

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, yo creo que las cosas están dadas como para ver que se tiene que hacer un recorte, yo no veo que la medida sea preventiva, al final de cuentas se tiene que hacer el recorte. Las cuentas no salen y si a eso se le puede llamar preventivo, porque el recorte va a empezar a mediados del próximo año, yo creo que al final de cuentas tenemos que hacer un recorte que así nos lo dice la realidad económica del país.

GABRIELA FRIAS: Desafortunadamente hay otro patrón que yo estaba encontrando y que toca el tema de Pemex, que hay que recordar que está en este momento en una ronda, la ronda uno, buscando inversiones para lo que serían unos cinco contratos que va a adjudicar.

Y ahí estoy hablando del recorte que viene, un recorte que se habla de personal, y de una posibilidad de venta de activos por la situación que está viviendo Pemex. ¿Y por qué digo desconfianza? Pues porque se había dicho antes también que no se iba a vender un tornillo de Petróleos Mexicanos.

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, el gobierno tiene que quitarse de encima pasivos, tiene que quitarse de encima incluso activos en este caso de las dos principales empresas paraestatales, Petróleos Mexicanos y Comisión Federal de Electricidad, de tal manera que cuando las cuentas no dan, y no van a dar para lo que resta del año, pues se va a tener que usar la tijera en los que se pueda usar, de tal manera que es posible que el recorte pegue de manera mucho más importante prácticamente en todas las áreas en estas empresas.